

Freiwillige Feuerwehr Ingolstadt- Oberhaunstadt-Unterhaunstadt

[Freiw. Feuerwehr Ingolstadt-Oberhaunstadt-Unterhaunstadt](#)



Gerätehaus
Weckenweg 25
85055 Ingolstadt
Tel 0841 / 88527227

Kommandant
Christian Buchberger
Friedensstrasse 53
85055 Ingolstadt
Tel 0841 / 9512124
Christian.Buchberger@t-online.de

Ingolstadt, 20-12-2017

Jahresbericht 2017 des Kommandanten der FF - Haunstadt

Vorwort:

Das Jahr 2017 war ein ereignisreiches Jahr! So oder ähnlich klingt die Einleitung zum Jahresrückblick der Freiwilligen Feuerwehr doch in jedem Jahr und sicherlich bei jeder Freiwilligen Feuerwehr...

Denn nahezu jedes Einsatzereignis ist ein besonderes Ereignis. Besonders in seiner Eintrittswahrscheinlichkeit, besonders in der Lage und Wirkung auf die Einsatzkräfte und besonders in der Art und Weise wie WIR dieser Situation begegnen.

Die Freiwillige Feuerwehr ist in unserer Gesellschaft nicht wegzudenken und gerade das macht es besonders. Wir sind kein Verein – nein, wir sind eine Institution unserer Gesellschaft und wir werden gebraucht! Ohne Zweifel – und das bestätigen die Umfragen, die durch die Medien regelmäßig gerne veröffentlicht werden. Die Feuerwehr genießt höchstes Vertrauen und Ansehen in der Gesellschaft.

Doch wie attraktiv ist unsere Feuerwehr?

Attraktivität kommt unmittelbar von Anziehungskraft – es muss also erstrebenswert sein, sich bei der Feuerwehr zu engagieren. Dies hat mit Wertschätzung und Anerkennung zu tun. Die Stadt als Träger der Feuerwehr hat die Aufgabe, die Rahmenbedingung zu schaffen und zu erhalten, um eine leistungsfähige Feuerwehr zu ermöglichen. Ein modernes Erscheinungsbild und eine positive Außendarstellung machen den >Reiz< der Feuerwehr aus. Die Organisation und Umgangsform innerhalb der Feuerwehr legt hierfür den Grundstein – und hier ist in unserer modernen, schnelllebigen Zeit der Spagat zwischen Tradition und Moderne, eine Herausforderung die es für alle gilt zu meistern. Wir sollten nicht zu oft zurückblicken, sondern uns in die Zukunft orientieren – motiviert bei der Sache sein und Spaß an unserer Aufgabe haben.

Für die Freiwillige Feuerwehr Haunstadt sehe ich die Weichen für die Zukunft richtig gestellt. Unsere Jugendabteilung verspricht kontinuierlichen Nachwuchs – die Einsatzabteilung ist motiviert, was sie nicht zuletzt durch die Funktionsfähigkeit beim Einsatz, aber auch durch die hohe Dienstbeteiligung bei Übungsveranstaltungen zeigt. Ich bin stolz auf die von der Feuerwehr Haunstadt geleistete Teamarbeit – machen wir weiter so!

Statistik und Leistung:

Zum Stand 31.12.2017 leisteten 46 Kameradinnen und Kameraden in der Freiwilligen Feuerwehr Oberhaunstadt-Unterhaunstadt ihren aktiven Dienst. Besonders hervor zu heben ist, dass wir dabei auf 12 Feuerwehranwärter und 18 Kinderfeuerwehrler zurückgreifen können.

Die aktive Mannschaft leistete dabei 4676 Stunden ehrenamtlichen Dienst, die sich in 4195 Stunden für Übungen und zur Pflege und Wartung sowie in 481 Einsatzstunden aufteilen.

Weiter-, und Fortbildung:

Auch die Weiterbildung Ihrer Feuerwehrkameraden kam nicht zu kurz. Stolz kann ich zahlreiche durchgeführte Lehrgänge präsentieren.

- Das Wissensquiz, Basismodul und Erste Hilfe absolvierten Braun Vivienne, Hüttinger Nina
- An der Digitalfunk Ausbildung haben erfolgreich teilgenommen: Dürr Laura, Hackner Simon, Karl Mario, Stößl Markus, Wachter Moritz, Wibmer Maximilian.
- Die Ausbildung zum CSF-Träger haben Fahrmeier Gerhard, Hemm Anton, Kimmel Klaus, Petz Thomas, Spielvogel Jochen, Wibmer Maximilian, Merkl Albert Besik mit gutem Ergebnis bestanden
- An der Ausbildung zum Maschinisten haben Petz Thomas, Wibmer Maximilian erfolgreich teilgenommen.
- Zum Sanitätshelfer wurden Michael Hierl und Michael Meier ausgebildet.
- Erfolgreich abgeschlossen hat Michael Hierl den Lehrgang zum Gruppenführer in der Feuerwehrschule Regensburg.
- Ebenso hat Jörn Flebbe das Seminar Blaulichttrainer besucht.

Einen weiteren Ausbildungshöhepunkt im letzten Jahr wurde durch die Inbetriebnahme des neuen LF10 gesetzt. Anhand eines Ausbildungsleitfadens konnte eine einheitliche und standardisierte Ausbildung für alle erforderlichen Teilnehmer gewährleistet werden.

Akzentuierung

Besonderen Einsatz im letzten Jahr zeigten Albert Merkl als Gerätewart, Christian Grab bei der Übungsvorbereitung und Michael Hierl, der die monatliche Atemschutzüberwachung für die Abteilung übernommen hat. Sowie Andreas Beck der sich für die Pflege und Wartung unseres Gerätehauses außerordentlich einsetzt.

26.000 Frauen in Bayern vereinen bereits ihren Alltag und den Dienst bei der Feuerwehr in eindrucks voller Weise. Ein Teil davon leistet auch in unserer Feuerwehr ihren Dienst. „Respekt“. Anlass genug die Frauenbeauftragte Christina Petz in unserer Wehr zu installieren. Werte

Jugendarbeit

Unsere Kinderfeuerwehrgruppe, die KidF – Kinder in der Feuerwehr ist nach wie vor Basis unseres Nachwuchses und damit die Einsatzkräfte von Morgen. Sie bietet für unsere Feuerwehr eine interessante Möglichkeit der Öffentlichkeits- und Jugendarbeit die zwar viel Vorbereitung bedeutet, aber die allen Beteiligten viel Spaß macht.

Freude macht mir insbesondere, dass wir langsam die „Früchte“ unserer Bemühungen auch ernten können. So konnten wir 2017 weitere 3 KidF’ler in die nächste Stufe, zu der Jugendfeuerwehr übernehmen. Und die nächsten acht Nachrücker stehen schon wieder in den Startblöcken.

Stolz kann ich ihnen berichten, dass wir in der Altersgruppe 10 bis 12 Jahren, also unsere KidF **18** Nachwuchskräfte haben und in der Altersgruppe 14 bis 18 Jahren, also unsere Jugendfeuerwehr **12** Nachwuchskräfte aktiv sind.

Die Nachwuchswerbung steht mitunter an oberster Priorität, deshalb präsentierten wir uns und unsere Gerätschaften zum Tag der offenen Tür am 15.Juni. Auch der im Mai durchgeführte Jugendfeuerwehrtag, oder Berufsfeuerwehrtag wie er auch genannt wird, fand große Resonanz bei unseren Jugendfeuerwehrlern und so manchen jungen voyeuristischen Ortsteilbewohnern. Auch gut so, denn das sind unsere Haunstädter Feuerwehrler von morgen.

Sonstige Aktivitäten:

Ein ganz besonderes Ereignis war sicherlich die Inbetriebnahme des Löschgruppen Fahrzeuges das wir im Rahmen einer Fahrzeugweihe am Tag der offenen Tür einweihten.

Im Zuge unserer Sonderaufgaben haben im letzten Jahr nun die letzten sieben Atemschutzgeräteträger die Zusatzausbildung zum CSF Träger absolviert. Somit sind alle Atemschutzgeräteträger in Haunstadt auch CSF Träger.

Aus privaten Gründen musste der stellvertretende Kommandant Jochen Spielvogel zurücktreten. Dies führte zu einer Neuwahl die Andreas Beck einstimmig für sich entscheiden konnte.

Zu den genannten Übungseinheiten erbrachte unsere Mannschaft weitere Dienstleistungen an der Gemeinde, wie

- Die Prüfung des Hydranten Netzes im Ortsgebiet.
- Verkehrssicherungsmaßnahmen bei gemeindlichen und kirchlichen Veranstaltungen.
- Brandschutzerziehung in den beiden Kindergarten und der Schule.

Ehrungen für 2017:

Mit Freude habe ich folgende Kameraden befördert/ernannt.

- Laura Dürr, Markus Stößl, Moritz Wachter, Mario Karl
 - Wechsel von JF in aktiven Dienst, Ernennung zum FM
- Lucas Pilhofer
 - Beförderung zum OFM
- Michael Meier
 - Beförderung zum HFM
- Michael Hierl
 - Beförderung zum LM und
 - Ernennung zum Gruppenführer
- Stefan Vogl
 - 25 Jahre aktiven Feuerwehrdienst

Abschluss

Für die gute Zusammenarbeit mit der Führung der Freiwilligen Feuerwehr sowie der Berufsfeuerwehr Ingolstadt möchte ich mich herzlich bedanken.

Werter Klaus, Thomas auch bei Euch möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit bedanken, aber auch gleichzeitig nach vorne schauen und eine enge und uneingeschränkte Unterstützung einfordern.

Ich bin mir sicher, dass wir gemeinsam die Zukunft der Feuerwehr Oberhaunstadt-Unterhaunstadt und der Feuerwehr Ingolstadt gestalten und ausbauen können.

Gott zur Ehr, dem nächsten zur Wehr



Christian Buchberger

Kommandant
Freiwillige Feuerwehr Ingolstadt-Oberhaunstadt-Unterhaunstadt